
进入8月以来，日本的第二波疫情
来势汹汹，使得原本延迟一年的2020
东京奥运会，再次笼罩上了一层不确
定性。如今，面对前期投入巨大、民众
意兴阑珊、计划不及变化等重重困难，
东京奥运会能否顺利举办？
近期，日本疫情呈加速扩散之势，

截至8月12日，日本累计确诊超过五万
例，统计显示，进入8月，日本单日新增
确诊数基本每天都超过千例，近一周
时间，累计确诊已猛增一万例。“日本
这两天新冠肺炎病例确诊数增长速度
太快。”提及日本疫情的第二次反弹，
外交学院国际关系研究所教授周永生
这样表示。

更为严重的是，据《读卖新闻》报
道，日本国立感染症研究所最新研究
发现，6月以来在日本扩散的新冠肺炎
病毒为变异后的、具有新型基因序列
的类型。目前日本大量增加的确诊病
例，大多感染的是这种变异后的病毒。
对日本当前病例的激增，周永生

指出，这与当前日本的抗疫政策也有
着密切的关系。“日本目前病人必须连
续四天以上有严重症状，医院才给检
测，所以这就很容易造成大量的无症
状感染者的隐匿。”
“这种情况容易造成大规模传染。

如果不采取措施改变这种状态，疫情
还有可能进一步严重化。”对于未来疫
情发展，周永生不无担忧地说。
疫情当前，日本民众对于奥运会

显得有些意兴阑珊，而将目光聚焦在
眼下的防疫问题上。

据日本放送协会（NHK）在7月进
行的民调显示，仅有26%的受访民众认
为应该坚持举办奥运会，六成民众不
仅已对2021年举办奥运会的期望越来
越低，甚至呼吁取消2021年奥运会，希
望“把大会的预算用在预防疫情上”。

在此之前，2020东京奥运会被命
名为“重建的奥运”，一直以来被日本
政府及民众寄予厚望，日本国内甚至
将奥运火炬直接命名为“复兴之火”。
据日本2019年12月的民调显示，86%
的民众“认为举办东京奥运会对日本
是一件好事”。
国际奥委会已经明确表示，如果

明年的全球防疫形势依然严峻，将不
再对东京奥运会进行延期，而是直接
取消。这意味着明年将是日本的最后
一次机会。为保证奥运会明年顺利举
行，日本政府及东京奥组委一直在积
极寻找应对的方式。本月4日，东京奥
组委发言人高谷正哲的发言似乎暗示
着闭门比赛成为新的考量。
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男排联赛将于8月20日重启，
在没有外援参赛的情况下，男排联
赛争冠格局或将被打破。上海男排
所在A组的另外两支球队为河南男
排和天津男排，在联赛首轮（1月19
日）的对抗中，上海男排轮空，而河
南男排3比0战胜了天津男排，所以，
8月20日，上海男排将迎来本赛季
联赛的首秀。
上海男排
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上海男排名单公布

本报记者 章丽倩

为了让美网存活下来，美国网球
协会几乎每天都在展现惊人的求生
欲。观众免入场，取消单打资格赛与混
双项目，这些都算是常规操作，而为进
一步削减现场人员，这次的司线工作
将全部交由电子裁判系统完成。尽管
做了诸多努力，但在美洲地区疫情整
体不乐观的情况下，退赛名单还是一
路累加，尽管德约科维奇、蒂姆、小威
等球员尚可撑些场面，但本届美网还
是难以避免地陷入了“最水”境地。
今年美网将于8月31日启幕，而在

这项大满贯前一周，受疫情影响临时
迁至纽约法拉盛公园举行的辛辛那提
赛，则将为选手们提供暖场热身的机
会。不过，对相当部分生活在欧洲的球
员来说，在纽约举行的这两项赛事已经
被他们战略性放弃了，其中的代表人物
是去年美网男单冠军纳达尔、去年美网
女单冠军安德莱斯库、女网现世界排名
第一的巴蒂以及女网世界排名前十球
员的本西奇、斯维托丽娜和贝尔滕斯。
当然，此外还得算上早在6月就因伤宣

布提前结束赛季的费德勒。
这是自1999年美网后，四大满贯

赛场上第一次出现费德勒与纳达尔双
双缺席的情况。而在美网历史中，上届
男单与女单冠军均退赛的情况也得追
溯到2003年，那次小威因膝盖手术退
赛，而桑普拉斯则是临近退役提前淡
出赛场。

没有足够重量级的球员来压阵，
意味着无论本届美网最后的冠军荣誉
归于何处，都难逃“水货”质疑。当然，
很可能美国网球协会已经没精力来顾
及于此了，因为落在他们身上的争议
太多了，已是虱子多了不怕痒的状态。
近日，美国网球协会出台新规定，

球员们必须在签署一份有关新冠肺炎
的免责声明后，才能获得美网参赛资
格。免责声明的重点是，球员在参加美
网期间若因自身缘故或接触旁人而感
染新冠肺炎病毒，一切损失和风险都
将由其个人承担，且永久不能起诉美
网组委会，如果出现最极端的死亡情
况，球员家属也不得指控组委会。
在要求签署免责声明的规定出台

后，虽然很多球员都按部就班地签了，

但各种争议声还是此起彼伏。“冷血”
与“不近人情”是美国网球协会被抨击
得最多的两条。
在退赛潮与争议声中，已经从新

冠肺炎中康复的德约和作为美国本土
希望的小威，成为了男单与女单赛场
上最被看好的夺冠热门与赛事门面。
如果德约能赢下美网，他的大满贯冠
军总数将升至18个，将继续缩短与费
德勒20冠和纳达尔19冠的差距。而对
早几个月前就在家中网球场用上了今
年美网场地新材料的小威来说，这也
是她很可能错过就不再的机会———如
果拿下本届美网，她就能追平玛格丽
特·考特大满贯24冠的纪录，成为并列
的历史第一。从产后复出至今，小威曾
四度有望追平纪录却最终失望而归。

另外必须要提一句的是，尽管费
德勒与纳达尔会缺席本届美网，但由
于ATP已对世界排名积分规则作出改
动，将积分有效期延长至22个月，球员
的新世界排名积分将由这22个月里成
绩最好的18项赛事积分构成，且同一赛
事只取较好成绩，所以这两位天王的
排名权益将得到很大程度上的保护。

冷血美网 参赛要签生死状

六成日本民众
呼吁取消奥运

本报记者 龚哲汇

1比0战胜江苏苏宁后，申花在上
周五收割了多项纪录，球队完成顶级
联赛300场胜利，而队内功勋外援莫雷
诺完成代表申花的200场中超联赛，并
实现连续九个赛季都取得进球。
2010年5月26日，上海申花取得了

200场联赛胜利，10年之后，申花终于
进入了“300胜俱乐部”。对于申花而
言，这场“300胜”本来可以来得更早一
些，第四轮对阵大连人的比赛，裁判在
最后时刻判罚了申花的点球，不仅让
“300胜”延迟了一轮，更重要的是让申
花几乎到手的3分变成1分。不过，申花
并没让这场值得纪念的胜利来得更
晚，在不被看好的情况下拿下苏宁，申
花3胜1平1负积10分而与苏宁、鲁能同
分，跻身A组第四，距离小组第一的恒
大只差2分。
按照以往八支球队一组，前四名

出线的赛制来看，一般取得22分之后，
球队就能进入小组前四。而在本赛季
中超A组，由于球队之间实力强弱差
别较大，所以按照这个形势，升入小组
前四可能需要的分数会更少。如果已
经取得四轮不败的申花能保持住势

头，那么极有希望实现赛季前立下的
升入争冠组的目标。

主教练崔康熙对球队的近期表
现也提出了表扬，“第一阶段比赛的
目标一定是保持在前四行列，球队现
在也处于上升态势，相信球队一定会
越来越好。”而在外界看来，在冬窗进
行11人引援的申花有了强队的面貌。
尤其是申花连克苏宁、鲁能两个A组
的直接竞争对手，两场比赛都是以1

比0“经济实惠”的比分拿下对手，更
重要的是，两场零封更是体现了申花
后防线的实力已经较之往年有了不
同。
但另外一方面，申花队所面临的

隐患也逐渐显现，球队想进入争冠组，
还需要解决自身的几个问题。例如在
高密度、高强度的赛程下球员如何恢
复的问题，在中超16支球队中，申花是
平均年龄最大的俱乐部，为29.48岁，
球队也需要保护好队中的老将们，以
免出现伤病。在此之前，队内头号得分
手金信煜因为疲劳骨折，无缘第一阶
段的比赛，这也给申花队敲响了一记
警钟。例如近几轮比赛，冯潇霆都打满
了全场，如今姆比亚已经复出，并且在
上一轮联赛中状态不错，或将成为中
后卫上的轮换选择。
下一场，申花将面对小组倒数第

二的广州富力队。富力在上一轮1比0
拿下大连人，取得赛季首胜的同时也
实现了首次零封，球队的士气有所回
升。往年申花与富力的比赛 ，双方凶
猛的进攻火力给球迷们留下了深刻的
印象，但在金信煜缺席的日子里，崔康
熙还需要做出调整以保证球队在A组
的竞争力。


